

— Actuellement l'Albanie se divise ecclésiastiquement en deux catégories, une province ecclésiastique et des diocèses hors de cette province.

— La province ecclésiastique à son siège à Scutari (l'ancienne Scodra) et a pour suffragants les sièges albanais d'Alessio, fondé au VI^e siècle, rétabli, quand en 1385 les Vénitiens s'emparèrent de cette ville, de Pulati, dont il n'existe pas de souvenir comme évêché avant le IX^e siècle, et de Sappa, fondé par Alexandre II en 1062. Hors de la province de Scutari, on trouve l'ancienne Eglise de Durazzo (*Dyrrachium*) qui fut évêché aux premiers siècles et métropole au VII^e. Elle n'a point actuellement de suffragants. Uskub (Scopien.) est plus ancien, car ce siège remonte au IV^e siècle. D'abord métropole, Uskub fut réduit à l'état de simple évêché, reprit son titre métropolitain en 1656, mais le malheur des temps interrompit la série de ses archevêques, et à partir de 1680 ses prélats, ne pouvant habiter Uskub, étaient contraints d'errer çà et là, de se cacher dans les gorges des montagnes pour se soustraire à la fureur des Turcs. En 1873 le calme étant un peu revenu les évêques purent s'établir à Preszrem et en 1885 revinrent à Uskub. En-dehors de ces évêchés, il y a une abbaye *nullius* de Saint-Alexandre-des-Miridites, dite encore Saint-Alexandre-de-Orochi, lieu de résidence de l'abbé. Elle a été constituée en abbaye *nullius* par Léon XIII le 25 octobre 1888, et dépendait auparavant du territoire d'Alessio, dont elle fut séparée à cause de la difficulté des communications avec la résidence épiscopale.

— Cette Eglise a conservé la foi malgré la persécution continuelle des Turcs; et pour mieux marquer la ligne de démarcation entre les vainqueurs et les vaincus, les prêtres et évêques de ces derniers, au lieu de conserver toute la barbe comme les

T
q
n
re
li
li
qu
Sc
15
pl
gr
Or
25,
tot
la
sor
de
Cet
serv
gue
C'e
dess
répé
mèn